
鴨川市教育委員会１２月定例会会議録 
 

１ 日  時       平成２４年１２月２０日（木）     開会 午後３時３０分 

                                                      閉会  午後４時４５分 

２ 場  所       鴨川市文化財センター 

 

３ 出席委員       （１）佐々木久之 （２）根本新太郎 （３）佐久間秀子 

（４）村上 修平  （５) 野田  純   

 

４ 出席職員       （１）蒔苗  茂   （２）前田惠美子 （３）黒野 雅典 
          （４）原  一郎 （５）小倉  茂 

 

５ 委員報告 

・ 佐久間委員から、地教連指定の安房東中学校区公開研究会に参加したこと、天気が

心配だったが授業が始まるころは雨が止んでよかったこと、天津小では授業参観の

ときに保護者の方に声をかけたら、とてもよい学校で先生も素晴らしいとの答えが

あったこと、安房東中のほうも小中の先生方が協力して授業を行っていたこと、子

ども達が集中して食いついていたこと、日々このような授業が展開されると良いと

思ったこと、素晴らしい授業になっていくためには夜遅くまで先生方が頑張ってい

るからに他ならないこと、八色の道路を走っていたら久しぶりによい光景を見られ

たこと、止まってくれた車の運転手にきちんとお辞儀をしていたこと、等について

報告がなされた。 

・ 村上委員から、公開研究会で小湊小と安房東中に参加したこと、小湊小は先生方に

力があって今までの努力が見えたこと、安房東中では小湊小と天津小の子ども達が

一緒に中学校の先生から授業を受けていたこと、小中一貫教育のひとつの形を示し

ていたこと、大勢の参観者でざわついていた雰囲気の中で集中して取り組んでいた

こと、平成２５年度の教育委員会各課の主要事業と予算措置の関係を知りたい、等

について報告がなされた。 

・ 根本委員から、安房東中学校区の公開研究会に参観して、ひとつのクラスに３人も

の先生が入って授業をしていたこと、チームを組んでやることは先生方にとっても

大変と思うこと、子ども達も気を緩めることができず勉強に集中できること、分離

型小中一貫教育を進めていくには学校間の距離が障害になっていること、３校合同

の行事を検討していく必要があること、子ども達の人口によって色々施策も変わっ

てきていることから、今昔の人口比について興味を覚えたこと、等について報告が

なされた。 



・ 佐々木委員から、安房東中学校区の公開研究会で天津小学校と安房東中学校を参観

したこと、特に安房東中学校では天津小と小湊小の合同授業を行っていたこと、数

学の授業で京都の地図を活用してＸ軸とＹ軸を理解させようと非常に工夫された授

業を行っていたこと、英語活動でも他校の生徒が交流を深め遊びながら理解を深め

る授業が行われていたこと、鴨川中学校のような施設分離型の一貫教育をどのよう

に行っていったらよいのか、今後よりよい教育や交流も教育委員会として考えてい

かなければならないこと、１１月２３日の市民音楽祭を参観したこと、市民会館が

使用できないときにどのように対応するのか、文理開成高校の経営難について報道

がなされ懸念していること、市内の子ども達が通学していることから今後の動向に

強い関心があること、等について報告がなされた。 

 

６ 教育長報告 

・ 野田教育長から、１１月２２日の小中一貫教育については盛会に終了することがで

き感謝していること、スポーツ振興課が担当する千葉ロッテキャンプが無事終了し

たこと、市民音楽祭についてはしばらくの間、現在の市民会館を使用していくこと、

１１月２５日の青少年健全育成大会では素晴らしい作文や標語の表彰や紹介があり

充実した内容だったこと、１１月３０日から第４回定例市議会が開会されているこ

と、教育委員会からは議案として、生涯学習課から大山公民館の設置及び管理運営

に関する条例改正、学校教育課からは君津市と鴨川市の学齢児童生徒に関する教育

事務の委託についての一部改正について提案があり、明日可決される見通しである

こと、１２月１日の家庭教育講演会がオーシャンズ若潮明社との共催で開催され、

ハープを演奏しながら子育てについて講演があり非常に好評を博したこと、１２月

２日に柔道発展に寄与された田丸誠一氏の受賞祝賀会があったこと、市議会の一般

質問では、瀧口議員と久保議員からはいじめ問題、佐藤議員からは東条の鴨川みる

く農協跡地の利用について、脇坂議員からは小中一貫教育や青少年健全育成、文化

財保護について質問があったこと、１２月７日に東条幼稚園の預かり保育について

説明会を持ったこと、次年度から５歳児の預かり保育を実施すること、１２月９日

には元教育委員長であった安川正巳氏の受賞祝賀会があったこと、学校薬剤師とし

て長期間に渡っての活躍が認められたこと、１２月１３日に文教厚生常任委員会が

あり教育委員会としての案件が了承されたこと、等について報告がなされた。 

 

  【報告に対する質疑】 

・ 質疑がなく、全員の了承が得られた。 

 

７ 議   事    



（１）「鴨川市預かり保育実施要綱の一部を改正する告示について」 

 ・前田学校教育課長より、Ｐ８の資料をもとに平成２５年度から東条幼稚園の５歳児

の預かり保育を実施するにあたり、鴨川市預かり保育実施要綱の一部を改正する告示

について、Ｐ１０・１１の新旧対照表をもとに説明がなされた。 

 ・佐々木委員から、料金的に幼稚園が安いことで、かなりの人数が保育園から幼稚園

に流れると思うが、その場合どの程度の対応が大丈夫なのか、今後４歳児の預かり

実施の見込みについてどのように考えているのかという質問があり、前田課長から

幼稚園では預かり保育を行わない日があるので、保育に欠ける保護者がどう考える

かということ、したがってどの程度希望するかは募集期間が終わらないとはっきり

しないこと、５歳児についてはある程度見込みができるが東条幼稚園４歳児の預か

り保育については、今後のニーズを把握した上で考えるとの説明があった。東条幼

保の一元化については、鴨川みるく農協の跡地に建設する予定だが時期については

未定であるとの説明がなされた。 

・ 村上委員から、天津地区の預かり保育の予定について質問があり、前田学校教育課

長より、来年度中に天津幼稚園を天津小に移設できれば、平成２６年４月から実施

できる見通しであること、江見地区の預かり保育については平成２７年４月からの

実施を見込んでいるとの説明がなされた。 

 

・ その他の質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

８ その他  

（１）各課長から、「１月の教育委員会行事予定」について、資料をもとに説明がなさ

れた。 

（２）千葉県市町村教育委員研修会について、蒔苗教育次長から説明がなされた。 

（３）大山公民館の内覧会と市民音楽祭の来年度以降の会場案について黒野生涯学習課

長から説明がなされた。 

（４）佐久間委員から、琴の購入と洋式トイレについての要望があり、前田学校教育課

長から今後の予算要望の予定や安房東中学校屋内運動場の耐震補強大規模改修工

事の完成について、説明がなされた。 

 

 

 

佐々木委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 



以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。 

 

                                                    平成２５年１月２２日 

 

   鴨川市教育委員会  委員長           

 

                       委員長職務代理者 

 

                       教育次長     

 

                                              会議録作成者  蒔苗  茂 

  


